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НИМ

Также в ход могут идти вопросительные 
словосочетания с участием этих слов. 
Например: how long (как долго), how
many/much (сколько), what time (в 
какое время), what colour (какого цвета) 
и др.
Сначала рассмотрим вопрос с временами 
Simple. Для примера возьмем 
вопросительное слово what (что).
В настоящем времени порядок слов в 
вопросе следующий.



Словарь
В английском языке много разговорных выражений с 
глаголами:

• do — делать, выполнять,

• make — делать, изготавливать,

• take — брать,

• have — иметь.
С некоторыми вы уже знакомы: do the dishes (мыть 
посуду), make breakfast (готовить завтрак), have 
breakfast (завтракать). У этих выражений две 
особенности:
1) Они представляют собой единое смысловое 
целое, учить их нужно как цельные слова.
2) Нужно выучить, какой глагол в каких 
выражениях используется — do, make, have 
или take.
Приведу несколько употребительных выражений 
с каждым из этих глаголов.





What + do/does + подлежащее + verb?
Примеры:
What do they like? — Что им нравится?
What does she read? — Что она читает?
What do you do? — Чем вы занимаетесь?
What do you have? — Что у вас есть?
Примечание: вопрос с разговорным оборотом «have/has got»
(иметь) строится так:
What has he got? — Что у него есть?
What have you got? — Что у тебя есть?
Не забывайте о вопросительных словосочетаниях. Они об-
разуются, если после вопросительного слова поставить еще
одно слово — обычно это существительное, прилагательное
или наречие. Например:
What books do you read? — Какие книги вы читаете? (существительное 
≪books≫)
Whose car are you driving? — На чьей машине ты едешь? (существительное 
≪car≫)
How slowly do you drive? — Как медленно вы водите машину? (наречие 
≪slowly≫)
How far will we go? — Как далеко мы пойдем? (прилагательное ≪far≫)



— Whose car did you 
drive yesterday? 
— I drove my car. 
— На чьей машине ты 
вчера ездил? — Я 
ездил на своей машине.
— How fast does he 
run? — He runs very 
fast. 
— Как быстро он бе-
гает? — Он бегает 
очень быстро.



Вопрос к подлежащему во временах Simple
Если вопрос who (кто) или what (что) задается к подлежащему, само подлежащее не может присутствовать в 
вопросе, иначе получится, что вопрос содержит ответ сам на себя. Вопрос к подлежащему строится еще проще: 

берем утвердительное предложение и ставим вместо подлежащего who или what:
Anna likes pizza. — Who likes pizza?
My sister took my car. — Who took my car?
The movie will end in ten minutes. — What will end in ten minutes?
John has a cat. — Who has a cat?
John has got a cat. — Who has got a cat?
What are you doing? Вопросы во временах Continuous
С длительными временами WH-вопросы строятся по похожей схеме. В настоящем и прошедшем времени, то есть в 
Present Continuous и Past Continuous придется разлучить глагол to be и глагол в длительной форме, 
поставив между ними подлежащее.

What + to be + подлежащее + verb-ing?
Примеры в Present Continuous:

What are you doing? — Что ты делаешь? (в данный 
момент)
What is he saying? — Что он говорит?
Where am I going? — Куда я иду?



Примеры в Past Continuous:
What was he saying? — Что он говорил?
Where were you working? — Где вы работали?
Why was John hepling them? — Почему Джон им 
помогал?
Кстати, вы ведь помните, что некоторые глаголы неразлучны с 
предлогами?
 Например: look for (искать), talk about (говорить о чем-то). 
Если эти глаголы оказываются в конце предложения, предлоги 
также следуют за ними:

What are you looking for? — Что ты ищешь?
What was she talking about? — О чем она 
говорила?
Why did you wake up? — Почему ты 
проснулся?



Вопросы к подлежащему во временах Continuous Если вопрос задается к подлежащему, схема 
такая же простая, как и с временами Simple: берем утвердительное предложение и ставим вместо подлежащего 
вопросительное слово.
Примеры:
Anna was looking for me. — Who was looking for me?
My cousin will be working with us. — Who will be working with us?
Есть один нюанс: после вопросительного слова ≪who≫ мы
ставим глагол to be в единственное число, потому что под
≪who≫ обычно подразумевается некто в единственном числе.You ARE talking about animals. — Who IS talking about animals?

Разница между «What do you do?»
и «What are you doing?»

Обратите внимание, вопрос ≪What do you do?≫ — это стандартный способ поинтересоваться профессией, родом 
деятельности собеседника, а не занятием в данный момент. Отвечают на него, называя профессию. Например:

— What do you do? — Чем вы занимаетесь?

— I am a doctor. — Я врач.
Вопрос, касающийся занятия в данный момент — это ≪What are you doing?≫

— What are you doing? — Что ты делаешь? (сейчас)
— I am making breakfast. — Я готовлю завтрак.

В случае с Future Continuous глагол to be опять  объединяется с длительным глаголом.
What will + подлежащее + be + verb-ing?
Примеры:

What will he be doing at ten o’clock? — Что он будет делать в десять 
часов?
What will you be talking about? — О чем вы будете разговаривать?
Если вопрос задается к слову, определяющему другое слово (прилагательное, определитель, числительное, наречие), 
определяемое слово примыкает к вопросительному.
— Whose dog are you looking for? — I'm looking for my dog. — Чью собаку вы ищете? — Я ищу 
свою собаку.
— How many people are working here? — Ten people are working here.
 — Сколько здесь работает людей? — Здесь работает десять человек.



В случае с Future Continuous глагол to be 
опять объединяется с длительным глаголом.
What will + подлежащее + be + verb-ing?
Примеры:
What will he be doing at ten o’clock? — 
Что он будет делать в десять часов?
What will you be talking about? — О чем 
вы будете разговаривать?

Если вопрос задается к слову, 
определяющему другое слово

(прилагательное, определитель, 
числительное, наречие),

определяемое слово примыкает к 
вопросительному.

— Whose dog are you looking for? — I'm looking 
for my dog. — Чью собаку вы ищете? — Я ищу свою 
собаку.

— How many people are working here? — 
Ten people are working here. 
— Сколько здесь работает людей? 
— Здесь работает десять человек.

Вопросы к подлежащему во временах 
Continuous

Если вопрос задается к подлежащему, схема такая же про-
стая, как и с временами Simple: 
берем утвердительное предложение и ставим вместо 
подлежащего вопросительное слово.
Примеры:
Anna was looking for me. — Who was looking for 
me?
My cousin will be working with us. — Who will be 
working with us?
Есть один нюанс: после вопросительного слова ≪who≫ 
мы
ставим глагол to be в единственное число, потому что под
≪who≫ обычно подразумевается некто в единственном 
числе.

You ARE talking about animals. 
— Who IS talking about 
animals?



Разница между «What do you do?»и «What are you doing?»
Обратите внимание, вопрос ≪What do you do?≫
 — это стандартный способ поинтересоваться профессией, родом деятельности собеседника, а не занятием в 
данный момент. Отвечают на него, называя профессию. Например:

— What do you do? — Чем вы занимаетесь?
— I am a doctor. — Я врач.
Вопрос, касающийся занятия в данный момент — это 

≪What are you doing?≫
— What are you doing? — Что ты делаешь? (сейчас)

— I am making breakfast. — Я готовлю завтрак.

редлоги направления up, down, into,out of, along, across, over
Вы уже знакомы с предлогами направления from и to — откуда-то и куда-то. Когда речь идет о 
движении, также используются предлоги:

• into — в, внутрь чего-то
I walked into the building. — Я вошел в здание.

• out of — из чего-то
Ariel walked out of the sea. — Ариэль вышла из моря.

• along — вдоль чего-то, вдоль некой линии
We were walking along the street. — Мы шли по улице (буквально: вдоль улицы).

• across — через какое-то пространство
We walked across the fi eld. — Мы шли через поле (пересекали поле).

• over — через препятствие
I jumped over the fence. — Я перепрыгнул через забор.



Упражнения
Упражнение 1. Образуйте вопросительные предложения
с глаголами во временах Simple, используя слова в скобках
и при необходимости глагол to do в нужной форме.
Образец: Что вы нашли в парке? (in the park, to fi nd, you,
what) — What did you find in the park?

1. Что мне нравится? (what, I, to like)
2. Где работает ваша сестра? (your sister, to work, where)
3. Что ты купил? (to buy, you, what)
4. Как далеко вы ушли? (how far, you, to go)
5. У кого есть вода? (who, to have, water)
6. Как мы попадем на самолет? (how, we, to get on the plane)
7. Где жили эти люди? (those people, to live, where)
8. Как это будет работать? (how, this, to work)
9. Какую машину вы купили? (what car, to buy, you)
10. Кто вам верит? (to believe, who, you)
11. Во сколько вы просыпаетесь? — (to wake up, what time, you)
12. Как вы расстались? (how, to break up, you)

Ответы: 
1) What do I like? 
2) Where does your sister 
work?
3) What did you buy?
 4) How far did you go? 
5) Who has water?
6) How will we get on the 
plane? 7) Where did those 
people live?
8) How will this work? 
9) What car did you buy? 
10) Who believes you? 
11) What time do you 
wake up? 12) How did you 
break up?



Упражнение 2. Образуйте вопросительные предложения с глаголами во 
временах Continuous, используя слова в скобках и глагол to be в нужной 
форме.
Образец: Что они делают? (to do, they, what) — What are they doing?

1. Что ты сейчас делаешь? (what, you, to do, now)
2. Что он сейчас говорил? (he, to say, now, what)
3. Кого они искали? (who, they, to look for)
4. Где вы играли? (you, where, to play)
5. Какой фильм ты сейчас смотрел?
 (what movie, you, to watch, now)
6. Как он это делает? (how, he, to do this)
7. Кто сейчас говорит? (who, to speak, now)
8. Насколько быстро мы сейчас ехали?
 (how fast, to drive, we, now)
9. Сколько людей будет тренироваться здесь? 
(how many, people, to work out, here)
10. Что мы будем искать? (what, we, to look for)
11. Как вы успокаивали кошку? 
(to calm the cat down, how, you)

Ответы: 
1) What are you doing now? 
2) What was he saying now? 
3) Who were they looking for? 
4) Where were you playing?
5) What movie were you watching now?
 6) How is he doing this?
7) Who is speaking now? 
8) How fast were we driving now? 
9) How many people will be working 
out here? 
10) What will we be looking for? 
11) How were you calming the cat down?



Упражнение 3. Заполните пропуски, вставив предлоги
направления up, down, into, out of, along, across, over.

Образец: Они вошли в здание — They walked into the building.

1. Кто-нибудь вошел в библиотеку?  — Did anybody walk ______ the 
library?

2. Не выходи из комнаты. — Don’t walk ______ the room.
3. Давайте побегаем вдоль реки. — Let’s run ___the river.
4. Не бегите через дорогу. — Don’t run ______ the road.
5. Собака перепрыгнула через стул.  — The dog jumped ______ the 
chair.
6. Не возвращайтесь домой через поле.  —Don’t come back home ___ 
the field.
7. Фотография выпала из книги. — The photo fell ______the book.
8. Вы шли вдоль этих домов? — We you walking ______ those 
houses?

Ответы: 1) into, 2) out of, 3) along, 4) across, 5) over, 6) across,7) out of, 8) along



Упражнение 4 — речевое. Скажите по-английски.
В этом упражнении используются специальные вопросы
и вопросы к подлежащему, построенные по схемам, рассмотренным на этом уроке.
1. Чем вы занимаетесь (о работе, занятии)?
2. Что вы сейчас делаете?
3. Где они живут?
4. Почему он вам верит?
5. Когда вы прибыли?
6. Сколько человек вернулось?
7. Куда вы пойдете?
8. Кто вам поверит?
9. Какой дом вы купили?
10. Что вы сейчас делали?
11. Что вы сейчас читали?
12. Какую книгу вы сейчас читаете?
13. Чего вы хотели?
14. Что ей было нужно?
15. Что ты имел в виду?
16. Как они расстались?
17. Что вы споете?
18. Что он будет сейчас готовить (о еде)?
19. Что ты знаешь?
Ответы: 1) What do you do? 2) What are you doing now?
3) Where do they live? 4) Why does he believe you? 5) When did
you arrive? 6) How many people came back? 7) Where will you
go? 8) Who will believe you? 9) What house did you buy? 10) What
were you doing now? 11) What were you reading now? 12) What
book are you reading now? 13) What did you want? 14) What did
she need? 15) What did you mean? 16) How did they break up?
17) What will you sing? 18) What will he be cooking now? 19) What
do you know?


